

CESFAM San Pedro de Quillota incorpora Sala IRA y mejora acceso a atención respiratoria para niñas, niños y adolescentes

El Departamento de Salud de la Municipalidad de Quillota anunció la puesta en marcha de la Sala de Infecciones Respiratorias Agudas (IRA) en el Centro de Salud Familiar (Cesfam) San Pedro, una medida largamente esperada por la comunidad y que comenzó a operar en marcha blanca durante el mes de octubre.

La iniciativa permitirá que niñas, niños y adolescentes del sector reciban atención respiratoria directa en su propio territorio, sin la necesidad de trasladarse a algún centro de salud de Quillota, como ocurría anteriormente.

Anuncio Patrocinado

Carolina Constanzo, directora del CESFAM San Pedro, destacó que la implementación responde a una necesidad sentida por las familias del sector. **“Hasta antes de octubre, los niños y jóvenes que presentaban alguna patología respiratoria, ya fuera aguda o crónica, debían trasladarse hasta el Centro de Salud Miguel Concha en Quillota para recibir atención. Detectamos esta realidad y levantamos un proyecto para contratar a nuestra kinesióloga Carolin Morales, quien se incorporó al equipo con 11 horas. Junto al doctor Ismael Segovia hemos instaurado la Sala IRA en nuestro centro de salud”**, explicó.

Constanzo añadió que este avance **“busca mejorar la calidad de la atención del Cesfam, mejorando el acceso a prestaciones que la población requiere y disminuyendo los tiempos de espera. Para nosotros es una muy buena noticia para el territorio, la comunidad y nuestro equipo, que suma a una gran profesional”**.

CESFAM San Pedro de Quillota incorpora Sala IRA y mejora acceso a atención respiratoria para niñas, niños y adolescentes



WAM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

-  Impresiones
-  Manejo de redes sociales
-  Videos y fotografías profesionales

 **Conversemos**
por WhatsApp

¿Cómo funciona?

El programa está orientado a niñas, niños y adolescentes desde los 0 meses hasta los 14 años, 11 meses y 29 días, inscritos en el CESFAM San Pedro. Las enfermedades atendidas van desde cuadros agudos ocasionales hasta patologías crónicas como asma y Síndrome Bronquial Obstructivo Recurrente (SBOR). Según la profesional, las evaluaciones pueden incluir flujometrías, espirometrías y controles médicos, según corresponda.

La kinesióloga Carolin Morales Bello, encargada de la Sala IRA, explicó que la Sala IRA permitirá un trabajo coordinado y oportuno frente a cuadros respiratorios. **“La importancia es poder tener el control de nuestros usuarios, generar un trabajo mancomunado en todas las atenciones respiratorias in situ. Contamos además con SAPU, por lo que las derivaciones son inmediatas, no días después como ocurría antes. Esto ha sido muy rápido y ayuda a que la comunidad controle mejor sus patologías agudas y crónicas”**, comentó.

Morales subrayó que las familias pueden acercarse directamente al CESFAM si tienen dudas sobre síntomas persistentes o repetitivos. **“Si una mamá o papá nota que su hijo presenta cuadros respiratorios reiterados en el año, puede venir; podemos evaluar de inmediato o gestionar una hora médica para una valoración completa y**

CESFAM San Pedro de Quillota incorpora Sala IRA y mejora acceso a atención respiratoria para niñas, niños y adolescentes

determinar si corresponde su ingreso al programa”, señaló.

Las primeras semanas de trabajo, además de las atenciones, también se han estado enfocadas en recopilar antecedentes de usuarios del sector que hasta ahora se atendían en Quillota, además de charlas informativas e incluso entrevistas radiales para difundir este nuevo beneficio a la comunidad de San Pedro.

“Muchos niños perdían sus horas por los traslados, por los horarios o por la falta de locomoción. La recepción de la comunidad ha sido muy positiva porque era algo que esperaban hace tiempo”, afirmó.

La Sala IRA funciona en el horario habitual del CESFAM: de lunes a jueves entre 8:00 y 17:00 horas, y los viernes de 8:00 a 16:00 horas.

Con esta nueva prestación, el Departamento de Salud reafirma su compromiso con una atención más cercana, oportuna y resolutiva para la comunidad de San Pedro, fortaleciendo la red de salud primaria y respondiendo a las necesidades de las familias del territorio.

y tú, ¿qué opinas?